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Subcomisión contra la discriminación por orientación sexual e identidad de género. 

Sesión realizada el 13 de agosto del 2024 por la plataforma Teams 

Hora: 3pm 

Se unieron: Angélica Solera, Angie Calderón Chaves, Xinia Fernández Vargas, Ma. Fernanda 

Agüero Oporto, Yorleny Ferreto Solano, Melissa Benavides Víquez, Rebeca Guardia Morales 

y Edgar Barquero Ramírez. 

Ausente con justificación:  Maricel Gómez Murillo, Ericka Chavarría Astorga, Miguel Arroyave 

Vélez y Jorge Olaso Álvarez. 

Ausentes sin justificación: Ana Ma. Mora, Minor Rojas Morales, Lucrecia Chaves Torres,  
 
 

1) Antes de iniciar el seguimiento de acuerdos de la sesión anterior, Xinia informa que 
en correo del 7 de agosto doña Shirley Víquez comunicó de su salida de esta Subco-
misión. Adjunta mensaje. 

  

renuncia d. Shirley 

Víquez. 7 agosto.pdf  

Acuerdo: agradecer a doña Shirley su participación y los aportes dados al trabajo de la 

Subcomisión. 

 

1.1. Se da la bienvenida a la compañera Angélika Solera, funcionaria de la Defensoría de 

los Habitantes quien se reincorpora a la Subcomisión, quien fue sustituida en su ausencia 

por Mariela Matarrita. 

 

2) Se aprueba la minuta del 11 de junio y se da seguimiento a los acuerdos: 

 

2.1. Respecto al procedimiento que debe establecer el Poder Judicial para los casos en que 

alguna persona funcionaria alegue objeción de conciencia Xinia indica que el documento 

final fue remitido por don Jorge Olaso el 24 de julio recién pasado. D. Melissa Benavides 

quien fue parte del grupo de trabajo integrado para su elaboración, hace un recuento del 

contenido, enfatiza en que se trata de un informe donde se plantea la figura de la 

inhibitoria como el mecanismo a aplicar en las distintas materias, según las reglas 

establecidas en cada una, cuando personal judicial alegue objeción de conciencia. 
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La mayoría de las personas presentes vota a favor de aprobar el documento encomendado 

al grupo de trabajo conformado por Melissa, don Jorge y doña Shirley. Angélica solicita se 

le envíe para analizarlo con detalle. 

 

Acuerdo:  Aprobar el documento elaborado y remitirlo al despacho de don Jorge Olaso 

para su envío a Corte Plena. 

 

final 27 

julio2024.Objeción de Conciencia.docx 
 

2.2. Respecto al trabajo que viene realizándose con el liderazgo de CONAMAJ, para la 

incorporación de las variables sobre identidad de género y orientación sexual en el 

sistema de gestión en línea y la consulta de doña Rebeca Guardia de incluir las variables 

preguntadas en el piloto: Doña Xinia informa que la respuesta es positiva por lo que se 

espera la respuesta del Consejo Superior sobre el informe del plan piloto.  

 

Se informa que el informe con los resultados del plan piloto se envió al Consejo Superior 

se está a la espera de la respuesta. El grupo de trabajo a cargo se reunió recientemente 

para ir perfilando los pasos a seguir una vez se cuente con la comunicación del acuerdo 

se coordinó con Federico Monge de la Defensoría para conocer posibilidades de seguir 

apoyando la capacitación y lo viable es formar a personas que formen. Se sabe que la 

inclusión de nuevas variables implica un proceso de capacitación y sensibilización a 

quienes se harán cargo de realizar las preguntas, sobre todo en esta materia. Ya se 

obtuvo el aval para participar en el inicio de la recopilación de los datos- pues no es viable 

hacerlo con todas las materias al mismo tiempo- con laboral, violencia doméstica y 

familia y se está a la espera de la respuesta de doña Karen Valverde Fiscal adjunta de la 

UCSMP. Se incluye informe del piloto enviado al Consejo. 

 

101-Oficio CS - 

Datos LGBTIQ+ - Resultados Plan Piloto (1).pdf 

Sistematización 

Resultados Piloto - final.docx 
 

Respecto a la consulta realizada por doña Rebeca en la sesión anterior, sí es factible usar 

las variables definidas para el sistema de registro de capacitaciones de la Escuela.  

1.2. Sobre la gestión ante el Consejo Superior la autorización para que en todos los 
edificios judiciales se destine al menos un servicio sanitario identificado para personas no 
binarias: Doña Xinia indica que aún no se ha hecho el oficio y solicita colaboración a 
alguna de las personas para su elaboración. 
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Acuerdo: Edgar Barquero dará su apoyo en la redacción del oficio al Consejo Superior 
solicitando una rotulación de los baños tal y como se conversó en la sesión de junio. 

 

 


